

LIGNY-EN-BARROIS

Une péniche spectacle à quai

Le marinier de L'Adélaïde a amarré la péniche ce mercredi après-midi à la halte fluviale de Ligny-en-Barrois. L'escale durera jusqu'à dimanche, le temps de proposer des spectacles, concerts, du théâtre,... gratuits.

L'Adélaïde a accosté le quai de la halte fluviale ce mercredi. Imposante, la péniche verte et rouge se détache du paysage. Ce jeudi, techniciens et régisseurs s'activent autour. L'un sort des tentes à camper au centre du bateau, un second tire du matériel de son. Dès cet après-midi, tout doit être prêt pour accueillir des écoliers, invités à un ciné goûter, première animation d'une série qui s'enchaînera jusqu'à dimanche. Il y en aura pour tous et pour tous les goûts. « Il a fallu déjà relier la péniche aux branchements forains, les 120 volts de la halte fluviale ne suffisant pas », explique Bénédicte Viard, conseillère en charge du tourisme à la Codecom.

« C'est une expérimentation », indique Olivier Lusson, directeur adjoint à la Culture à la Région Grand Est. « L'idée a été émise par Pascal Mangin, président de la commission culture à la Région, dans le cadre du pack de la ruralité. Pourquoi ne pas utiliser les voies navigables de la région



Une péniche attend le public jusque dimanche pour proposer une offre culturelle gratuite. Photo Agnès NICOLLE

Grand Est pour aller à la rencontre de la ruralité ? »

Lieu culturel flottant

L'idée est de proposer du spectacle itinérant en lien avec le territoire. La mairie de Ligny s'est donc coordonnée avec La Région pour inviter les talents locaux (associations culturelles locales, micro-entrepreneurs) à monter à

bord pour participer.

« La péniche est un objet fondamental dans cette affaire », poursuit Olivier Lusson. Âgée de 71 ans, le bateau qui appartient à l'association l'ARCA (Association pour la Recherche et Création Artistique), pionnière en spectacle itinérant arrive de La Villette où elle répand la bonne parole artistique depuis 1980. Une fois à bord, quel-

ques marches plus bas, une salle de spectacle d'une capacité de 80 personnes s'offre au public, avec ses strapontins en velours rouges, un bar plus loin, c'est quasiment un cabaret flottant. Un peu plus loin la cabine de pilotage. Serge Besle n'est pas loin. Petit-fils et fils de marinier, il reprendra la barre lundi pour voguer vers Orconte, tout petit village situé dans la Marne.

« Nous transcendons nos frontières pour se sentir membres d'une même communauté »
O. Lusson Région Grand Est

La Cie Azimuts instigatrice

La présence de l'escale linéenne est en lien avec la célèbre compagnie Azimuts, basée à Ecurey. Celle qui est de toutes les haltes culturelles du parcours de la péniche Adélaïde et présente sur le festival Renaissance à Barle-Duc ce week-end, a soufflé à la Région, l'idée de cette escale.

Agnès NICOLLE

> Tout le programme des festivités gratuites sur www.facebook.com/Ville-de-Ligny-en-Barrois ou www.grandest.fr